

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., martes 3 de diciembre de 1912 || Núm. 272

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**
FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

¡Fume usted bien!!
No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos. 26—11

La más alta novedad

El chic, el refinamiento, el mejor gusto en el fumado, quedarán complacidos visitando EL TOKIO.

Abí encontrarán Uds. Londres, Media Regalía, Torpederos, Predilectos de la Emperatriz, Brevas, Republicanos, Exquisitos, Victorias, Favoritos, Estrellas, Perfectos, Panetelas, La Flor de Luzón, Regalía del Rey, High Life, Culebras, Fancy Tales, Para el mejor gusto, Honorable, Imperiales, Londres y Flor fina.

Jamás ni en cantidad ni calidad ha venido nada más alto a Costa Rica. Nuestros tabacos son los preferidos hoy por la mejor sociedad Inglesa y por los millonarios americanos. Ventas por mayor y al menudeo.

Los más finos fumadores del país en adelante sólo fumarán tabacos de nuestro almacén
SAN JOSE DE COSTA RICA

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



NOTICIAS DEL EXTERIOR

París, 26.—Un despacho de Berlín a La Liberté, dice que Austria ha decidido enviar una escuadra a Durazzo antes que los serbios lo ocupen permanentemente y hacer una demostración hacia Belgrado, y agrega que la actitud inflexible de Austria se ha aumentado desde ayer.

Roma, 26.—Rusia apoyará a Serbia, cualquiera que sea la situación que ésta suscite en Europa. Esta es declaración del Embajador ruso en Italia en una entrevista publicada en El Mensajero, en la que también dijo que aunque creía que la guerra se había evitado, creía que la convención de las potencias era necesaria para el arreglo final.

Berlín, 26.—El Corresponsal del Tageblatt en Sofía, dice que Turquía ha solicitado como uno de sus términos de paz la admisión en la alianza de los Balcanes.

Se dice que en Adrianópolis no se ha dejado de combatir, apesar de las negociaciones de paz empezadas.

Odessa, 26.—El fanatismo musulmán está haciendo su cosecha de sangre de Armenia. El Gobierno ruso está dispuesto a poner coto a las matanzas con sus tropas si continuaren.

Belgrado, 26.—El Gobierno serbio está formando el plan de retirar sus tropas de la campaña balkana para ponerse en guardia contra una invasión austriaca posible.

Salónica, 26.—Mazio Bay y 500 oficiales pertenecientes a la fuerza turca que estaba de guarnición en Salónica, cuando los griegos la tomaron, fue arrestado hoy y enviado a Pierco donde será encarcelado hasta la terminación de la guerra; trataba de conspirar para recuperar la plaza. Había sido puesto en libertad bajo su palabra de honor de permanecer neutral.

Viena, 26.—Austria ha rechazado la propuesta del Kaiser de someter su controversia con Serbia al consejo de las potencias, agregando una de Berchtold de meter las manos. El Emperador Francisco José está resuelto a tratar directamente con Serbia sin ninguna ingerencia exterior. La monarquía Dual ha manifestado su deseo de una conferencia internacional hasta después que ella halla arreglado su disputa con Serbia, pero antes no.

Petersburgo, 26.—Un telegrama asegurando que Rusia anularía la toma de Durazzo por Austria, ocupando ella inmediatamente con sus tropas a Constantinopla, ha sido una nueva nota de alarma para la situación general europea; las noticias posteriores de Petersburgo de que Sazanoff y el General Sakhomiloff celebran conferencias diariamente con el Czar en Tzarkoeselo, indican que hay alta atención en los círculos oficiales moscovitas.

Viena, 26.—Despachos oficiales de Constantinopla dicen que se considera allí inevitable la continuación de la guerra por Turquía, porque el Gran Visir y los oficiales del ejército todos están ansiosos de seguir peleando, porque la perspectiva de la paz se considera muy remota.

París, 26.—Millerand desmintió esta tarde la noticia que las tropas se hallan movilizadas, perspectiva de una guerra general europea. El corresponsal de Le

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Las mejores y más baratas Plantas y Flores, en el INVERNADERO

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Pasa a la 4ª página.

ELECCIONES MUNICIPALES

El domingo próximo entrante es el día señalado para proceder á la elección de los regidores municipales que deben reponer á los salientes.

Acto es éste de una importancia vital, puesto que las Corporaciones Municipales tienen á su cargo una alta misión que cumplir, y es forzoso como consecuencia considerarlo en su delicada finalidad.

La relativa autonomía de que gozan los Municipios;— última que no sea dable aún una autonomía absoluta!—hace de ellos, los administradores de los fondos públicos cantonales, y les da el encargo de dar la inversión que para esos fondos la conveniencia aconseja y las necesidades lo exigen. Hacen así esos cuerpos el papel de verdaderos padres de familia, y como tales llevan sobre sus hombros una seria responsabilidad para con sus representados.

Que hasta ahora y casi todos los cuerpos municipales de la república se han interesado por responder debidamente á la confianza en ellos depositada, es un hecho: y es un hecho que recomienda la forma en que actualmente se hallan organizados, estimulando el deseo de provocar las reformas que se hacen necesarias en la ley que para la materia está en vigencia. Las Ordenanzas Municipales, no obstante haber sido retocadas, conservan muchos lunares, que es preciso que desaparezcan. No nos explicamos

por qué no ha habido un empeño formal por introducir en ese pequeño código todas las innovaciones que la época reclama. Oportunamente nos habremos de ocupar en el estudio de esa ley.

Sin embargo, decimos, los cuerpos municipales han hecho mucho: el anhelo de alcanzar las virtudes de una vida higiénica, los ha movido á hacer cañerías con las mejores aguas, á levantar edificaciones para los mataderos públicos y á auxiliar en la curación de sus dolencias á los pobres. Con satisfacción se observa en cantones menores el afán por adquirir para las poblaciones todo el brillo de un ornato que diga bien de sus moradores, construyendo hermosas casas para las oficinas públicas, cuidando por la alineación de las de las particulares, esforzándose porque sus calles centrales y caminos estén bien cuidados, etc., etc., signos todos que acusan un espíritu de progreso muy significativo.

Es fuerza proseguir la tarea, y para ello precisa que las nuevas municipalidades se esfuerzen por continuarla, por acelerar el paso de todas aquellas obras que se hagan necesarias para la salud de los pueblos, lo que se alcanzará si los hombres que integran los Concejos van á ellos inspirados por el patriotismo.

Así lo deseamos ardientemente.

De S. Antonio de Belén

Para el 8 de diciembre está preparada una velada encabezada por los señores Ernesto Rodríguez y Rafael Guzmán; bien por el progreso instructivo y moral. Ya están arreglándose las calles públicas. Ahora si se las está meneando don Ramoncito, que se había quedado dormido durante el invierno con el arreglo de calles; ahora falta una machetea en la plaza y ya estamos bien.

Por recomendación del señor don Salomón González, que me suplica, dé á conocer á don Enrique Molina, que en los asuntos de la mortuoria de don Rafael González, en la que fué albacea el señor Molina, procedió con debida honradez en el manejo de estos asuntos.

Corresponsal

De vacaciones

Han cesado las tareas escolares, y van maestros y alumnos á descansar algunos días de la ruda labor intelectual. Conviene, sin embargo, en medio de ese justo reposo, prepararse para las tareas de mañana, ya que ahora hay tiempo de sobra.

¿Por qué nuestros pedagogos no se ponen de acuerdo para unificar su sistema educativo, dando, por ejemplo, una serie de interesantes conferencias?

¿Por qué no forman una asociación capaz de protegerlos contra los rigores de la suerte? Una Caja de Ahorros, una Sociedad de Socorros Mutuos, algo por el estilo.....

Pensad en que no hay cosa más triste que la anclanidad del maestro de escuela pobre, quien después de darlo todo á sus discípulos se encuentra con que carece hasta de lo más indispensable para su subsistencia.

Ultimas noticias por cable

Sofía, 27.—Dos divisiones turcas, enteras, fueron copadas hoy en Marhamli, cerca de Damotella, según anuncio oficial aquí. Las noticias del Gobierno afirman también que el cerco de Adrianópolis es ahora completo, porque las trincheras búlgaras llegan á cien yardas de las fortificaciones turcas, y los consules extranjeros están con sus banderas izadas en espera del asalto final. Se dice que los turcos dentro de Adrianópolis han tenido 30,000 bajas por enfermedad, hambre y muerte en las infructuosas salidas. La carne de los perros extraviados en las calles es un gran regalo en Adrianópolis. Hay centenares de individuos muertos ó muriéndose de hambre y otros centenares de enfermedades. Una gran parte de la ciudad ha sido destruida por las llamas. Centenares de los no combatientes no tienen casa. Los lugares Tunga, Arda y Maritza fueron tomados por asalto. La mezquita del Sultán Selim y el antiguo Palacio de los Sultanes Eskiserai han sido convertidos en hospitales.

Belgrado, 27.—El Príncipe Jorge llegó aquí de Uskub, enfermo de tifoides que contra en Monástr. Su estado es grave. El corresponsal del Herald en Mustapha Bijá, dice que prevalece aquí la opinión unánime de que la paz es imposible en tanto Adrianópolis no sea rendido ó haya sido tomado. Cualquiera que como yo haya presenciado los laboriosos preparativos del sitio, se habrá convencido de la necesidad de que los búlgaros tomen la plaza. Es un absurdo la pretensión de los turcos de retenerla como parte del territorio otomano. Los búlgaros con todas las cartas de triunfo en mano están resueltos á dictar, no á discutir los términos de paz. La visita de Danff á Viena, fué coronada por el éxito en todo sentido. Sus resultados han estimulado inmensamente á los búlgaros. La guarnición turca de Adrianópolis se encuentra en situación desesperada. Las recientes operaciones hicieron imposible todo escape. Tan reducidos están sus aprovisionamientos que los fuertes ya no pueden hacer funcionar sus luces eléctricas. Algunos escritores militares alemanes predicen que atacadas las fuerzas de los búlgaros, su empuje ha decaído. Nada está más lejos de la verdad, constantemente llegan refuerzos al frente del ejército. Hace cuatro días pasaron por aquí tres divisiones perfectamente equipadas.

Viena, 28.—Austria continúa los preparativos para una eventualidad posible para combatir los arreglos de la entera movilización del ejército, si esto se considera necesario; el ler. Ministro Sturgh anunció hoy á la comisión de la Cámara baja que sometería dentro de pocos días 3 proyectos de ley relativos al abasto de caballos: el 1º y el 2º que tratan del auxilio que deba darse á los parientes y descendientes de los soldados en caso de movilización, y el 3º provee á los servicios prestados, facilitando medios de transporte por los individuos particulares y comunidades en caso que surja una emergencia. El Ministro recalca la necesidad del pase pronto y fácil de estas medidas, instando á los jefes de los partidos políticos para que inculquen á sus secuaces la necesidad de esta expedición.

Madrid, 28.—La mayor parte de los diarios no hablan con entusiasmo por la firma del tratado con Francia, España, dicen no podía rehusar el cumplimiento de sus deberes, pero acaso algún día lo lamente. En el Senado Allende combate el presupuesto y liquidación, la situación de la hacienda pública dice es peligrosa, pero no grave. Ofrece apoyo de los conservadores para salvarla. Desglóse, cuanto se refiere á deudas anteriores, dejando las concepciones restantes para proyectos especiales. Reverter lo mantiene íntegramente. La mayoría asegura lo votará. Allende no rechaza más el empréstito, pero proponemos la revisión partida por partida, aplazándose. Reverter, renuente, accede.

Buenos Aires, 28.—El Gobierno rehuó las proposiciones del sindicato ya que para comprar los ferrocarriles del Estado. El gobierno pide \$ 100,000,000 oro y al contado.

Asunción, Paraguay, 28.—El Presidente Schar hizo una gira en aeroplano; fue aplaudido por la multitud.

Nueva York, 28.—Comentase el casamiento Dagam-Hearn. La ceremonia fue lucidísima; después hubo una comida de 23 invitados.

Filadelfia, 28.—Un expreso que corría entre Nueva York y ésta descarrilóse; hubo 6 muertos y 50 heridos.

San Petersburgo, 28.—Un despacho de Chenfú anuncia la celebración de mítines para resolver el boicoteo de los productos rusos y para suscribir fondos para la guerra.

París, 28.—La sugestión de sir Eduardo Grey una conferencia de Embajadores que se reuniese en París ó otra capital, no tuvo la aprobación de las potencias, según se sabe de fuente autorizada por temor que crease discusiones entre las mismas potencias. El corresponsal del «Herald» ha entrevistado á elevados personajes políticos hoy, quienes parecen

Resultado de la velada celebrada en el Colegio Anglo-Americano

Concurridísima estuvo la velada Literario-Musical, celebrada en el salón de actos del Colegio Anglo-Americano, antier domingo.

Todos los números del programa fueron ovacionados, habiendo el conjunto general obtenido un grandioso éxito.

Allí se había reunido un grupo de caballeros distinguidos amantes del arte, que en unión de los alumnos del Colegio dieron lucidez y esplendor al festival organizado por el Director del Colegio, Presbítero Pedro Odilón Russell, con motivo de la apertura de los cursos nuevos vacacionales.

Toda la parte de canto y música que estuvo á cargo de connotados profesores é inteligentes alumnos, fué ejecutada magistralmente, recibiendo en todos los números colosales ovaciones de toda la concurrencia, que presenciaban admirados tanta belleza en aquel conjunto hermoso de arte y armonía.

La polémica corta sobre la utilidad de los idiomas inglés y francés, sostenida por el profesor don Jorge Acaña Braun y alumnos del Colegio, tomando también parte el señor Director, Presbítero Russell, como pro-

fer de opinión que no se pueda convocar una conferencia internacional mientras duren las hostilidades, porque ahora se admite que los beligerantes tienen derecho á ser representados en esa conferencia. La idea de Grey, sin embargo, se refería á un campo limitado de cuestiones tales como la de los Dardanelos y las islas del mar Egeo. Austria-Hungría sin rechazar la conferencia en principio, no desea participar sino hasta que se hayan arreglado los principales puntos referentes al reclamo de Servia de un puerto en el Adriático.

Mustafa Bajá, 29.—El corresponsal del «Herald» aquí, dice que se cree que la confederación de los Balcanes será reforzada en un futuro muy cercano por la adhesión de Rumania que dará á la liga un ejército combinado de más de un millón de combatientes.

San Petersburgo, 29.—Hubo demostración estudiantil contra la embajada de Austria. Intervino la policía disolviéndolos.

París, 29.—Discrece el número de reclutas anualmente, según la Interpelación de Reynach en la Cámara; habiendo sido en 1906 de 23000 y el 1907 de 215,000. Pide se investigue el motivo del decrecimiento.

Atenas, 29.—Luciano Kalpiwruks, de diez años, trató de escaparse del servicio militar y el padre lo decapitó.

Méjico, 29.—Se han sentido 235 grandes temblores en la semana pasada en el Estado de Morelos, seguidos de temporales. Parecen provenir de mares remotos por que en Tampico se han encontrado millones de peces muertos.

Londres, 29.—En la sala de música de Averdén encontré una joven sufragista escondida esperando á Loyd Grey que tenía que pronunciar un discurso esa noche. Según informes la muchacha llevaba una bomba.

ULTIMA HORA

Las últimas noticias del Cable comunican que la flota griega ha forzado la entrada de los Dardanelos y que los búlgaros han rendido al ejército turco á órdenes de Jarer Bijá, compuesto de 12,000 hombres.

Al mismo tiempo se dice que las dificultades entre Rusia y Austria han sido arregladas satisfactoriamente.

De modo que la caída de Constantinopla es inevitable. El Imperio turco agoniza.

tesor de inglés, resultó altamente interesante, con motivo de los importantes temas que sobre estos idiomas se han desarrollado, demostrando los alumnos su adelanto y conocimiento en todo cuanto á este estudio, tan benéfico y útil se refiere.

El Presbítero Russell, ébrio de entusiasmo y gozándose al ver el éxito franco que la velada había obtenido, se mostraba orgulloso ante aquel cuadro de aventajados discípulos que sobresalían por su vasta inteligencia y ayudados por el método fácil de su enseñanza.

En los intermedios, fueron todos los asistentes á la velada espléndidamente obsequiados con finos y variados «ostees, ricos licores y buenos habanos.

La preponderancia que adquirió el Colegio Anglo-Americano, tanto en la capital como en las demás provincias de la República, es justa y merecida, y prueba de ello, es el considerable número de alumnos con que cuenta, principalmente en la actual época de vacaciones, que los niños estudiosos saben aprovechar cursando diferentes idiomas y Contabilidad, tan necesaria como es en todos los ramos de la vida.

ECOS

Resultó espléndido el turno realizado en beneficio de la Iglesia de La Dolorosa. Las rifas llevadas á cabo por simpáticas señoritas produjeron una cantidad considerable de dinero. Y el pueblo se divirtió á más no poder. Creemos que ahora sí podrán continuarse los trabajos construcción de esa Iglesia por mucho tiempo.

Así se acostumbra en las grandes ciudades donde el tráfico es inmenso. Son numerosas las molestias que sufre el transeunte en esa principal arteria de nuestra ciudad. A cada momento tiene que tropezar con otro ó si no bajarse de la acera, con peligro de que lo atropale el tranvía, para dar el paso á los demás. Se pierde tiempo y paciencia, con el continuo sube y baja. Cuando uno menos piensa pasa una hortera ó un panadero con su enorme canasto y ¡zas! al suelo sombrero, cuando no le hace ver las estrellas de un golpe en el cráneo.

Todo esto se puede remediar, regularizando el tráfico por esa Avenida de la manera que hemos indicado.

No obstante la bendita Ley de Licores, se ven los domingos numerosas personas achispadas, que van por esas calles profiriendo palabras soeces y dibujando con sus plumas tambaleantes enormes zig zags. Es curioso que cuando más restricciones se hace al consumo de licores, más empeño toma la gente por beber; y si antes era un placer el comulgar en los altares de Baco, ahora es una especie de obligación. La prohibición ha resultado, pues, un acicate.

—Sigue mejor de la herida de revolver que le inflirió su yerno, don Juan Rodríguez. Ha sido radiografiado el paciente. Nos dicen que hoy procederá el Doctor Espinosa á la extracción del proyectil. Nuestros votos porque sane pronto el apreciable caballero.

Nota de duelo

Ha fallecido la distinguida señora doña Anita Bedoya de Bonilla, víctima de larga y penosa enfermedad.

Descansen en paz la distinguida matrona y reciban sus deudos la expresión de nuestra condolencia.

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones

entendarse con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

BOTICA ESPAÑOLA

DE

ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-1

Platos del día

El verano se nos ha metido como Pedro por su casa, sin darnos previo aviso, sin decirnos siquiera agua no va. Cuando nos percatamos fue cuando los hermosos charcos de nuestras calles se habían transformado en colosales terraplenes de polvo fino y pegajoso, como para castigar á los impacientes que renegaban del invierno y como para recordarle á la Municipalidad que debe ir pensando de nuevo en poner los jamelgos de su servicio, mientras la sociedad protectora de animales no intervenga impidiéndolo, á tirar de las regaderas.

Nos llega ya el olorito á fiestas y á temporada campestre, el olorito ése que lleva la alegría á los chicos y á las chicas y la tristeza y el desaliento y el mal humor á los maridos y á los padres de familia, ó, para decirlo de una vez, á los que pagan los platos rotos de éstas y de todas las benditas bromas á que por su condición de personas serias están condenados.

Las cuales, las bromas, se entiende, como es muy lógico, se encargan de aguzar el entendimiento para la solución del gravísimo problema de siempre: el de la plata.

Los que por un desaire de la fortuna no tienen en caja la reserva suficiente para los sombreros y trajes de última moda, están en la sin remedio de rebuscarse de cualquier manera, porque no es de buen tono eso de no ir

con la última moda, ni darse por medio menos que don Fulano ó doña Penencia.

Y allí entra de lleno en sus delicadas funciones el poder de la inteligencia, que ha descubierto mundos y hecho milagros prodigiosos con sus inventos, entre los cuales figura y brilla como un sol de refulgencias infinitas, la maravillosa invención de los *sablazos*, que en mi concepto es más admirable y benéfica que la de las máquinas para volar.

Si no hay á quien hacerle un *«chanchullo»*, urge recurrir á otro medio salvador: se inventa una enfermedad aunque sea en el dedo meñique y con ese motivo la familia se priva de los estrenos, si se trata de fiestas, que si se habla de temporada *en el campo*, todos nos metemos en casa, atrancamos bien las puertas, ventanas y rendijas, no dejamos asomar las narices ni al gato y hacemos anunciar en los periódicos que nos fuimos á temperar en la *finca que tenemos* en Las Nubes.

Con lo que se ha salvado la situación y nos hemos evitado las incomodidades de la casa *de campo*, que es un *terronero*, chiquitilla, libre al viento y al polvo y... á las visitas que nos llegan con la bondadosa intención de acompañarnos siquiera quince días

FILO

NOTAS de información general

Por imprudencia hubo de suceder una desgracia

La señorita Graciela Ortiz R. estuvo á punto de ser carbonizada por cometer una gran imprudencia apagando una enorme lámpara de cañón.

Serían las diez de la noche, cuando la señora Josefa Pérez, madre de Graciela, dispuso cerrar la casa para entregarse al descanso, ordenando á la niña apagara la lámpara que tenían en una de las habitaciones interiores. Graciela cumplió el mandato, según era su costumbre, pero con tan mala suerte, que al bajar el depósito de la lámpara para colocarlo sobre una mesa, se le cae de la mano, produciendo una terrible llamarada en el suelo, que levantó el monumental susto en toda la vecindad.

A los gritos de la niña, acudió la madre en unión de varios vecinos y con gran serenidad pudieron apagar el fuego, striviéndose de frazadas y otras ropas de lana, no habiendo resultado afortunadamente más daño que el consiguiente susto recibido.

Visita de inspección

Ayer mañana salieron de esta capital con rumbo á Pizagres, el señor Subsecretario de Fomento y el Director General de Obras Públicas, con el objeto de inspeccionar el puente isostático que el Gobierno acaba de construir sobre el río Pizagres, en el camino que conduce al distrito de Piedras Negras, cuya importante obra favorece notablemente á toda esta región.

Desgracia en San Mateo

A EL REPUBLICANO

Por informes: Eitelberto Salas, joven ramonense, barretero, ayer tarde fué aplastado por un burro de metal en la mina Unión. Gravemente herido; tal vez ya ha muerto.

Corresponsal

Campeonato de Billar verificado en el Club Internacional

El domingo en la tarde empezó á tocarse la serie de las partidas del Campeonato de Billar, ante numerosa y selecta concurrencia, las cuales presenciábamos mediante atenta y fina invitación que recibimos de dicho Centro.

Con gusto damos á nuestros lectores, entre los que se cuentan gran número de aficionados á este deporte, el resultado de las primeras 5 partidas verificadas con mucho entusiasmo, por cuantos jóvenes en ellas han tomado parte.

1ª PARTIDA.—La empezaron los jugadores don Manuel Saborío y don José Carballo.—Juez, don Cleto González Viquez.—Contador—don Venancio García.—El triunfo fué de Saborío con este resultado: 104 puntos. Promedio—2.47. Carballo obtuvo 55 puntos.—Promedio—1.31.—Número de turnos 42.—

2ª PARTIDA.—Don Manuel Saborío y don Rafael Bonilla.—Juez Lic. D. Vidal Quirós.—Contador Lic. D. Cleto G. Viquez.—Ganó el Sr. Bonilla con 102 puntos Promedio 2.68.—Saborío obtuvo 97 puntos.—Promedio 2.55.—Número de turnos 38.—

3ª PARTIDA.—Don José Carballo y don E. Arrea.—Juez, don Roberto Castro.—Contador, Lic. Vidal Quirós.—Ganó el señor Arrea con 106 puntos. Promedio 1.30. El señor Carballo llevó 63 puntos.—Promedio 0.77. Número de turnos, 81.—

4ª PARTIDA.—Don Venancio A. García y don R. Alvarado (de Alajuela). Juez don Cleto González Viquez.—Contador don Jorge González.—Triunfante, el señor García con 103 puntos.—Promedio, 2.86. El señor Alvarado, 52 puntos. Promedio 1.44. Número de turnos, 36.—

5ª PARTIDA.—Don Manuel Saborío con don Jorge Montelegre. Juez, don Roberto Castro. Contador, don Jorge González. Ganó el señor Saborío con 106 puntos. Promedio: 3.11. El señor Montelegre, 32 puntos. Promedio 0.93. Número de tiros 34.

En consecuencia y como resultado hacemos constar que la serie mayor la hizo el señor Saborío con 21 carambolas y el promedio más alto, el señor García, según se comprueba por el detalle publicado.

La Fiesta en el Imperial en obsequio al Sr. Gobernador Licdo. don José M. Vargas

En los amplios y ventilados comedores del Hotel Imperial se celebró antier domingo el suntuoso banquete con que los empleados de Gobernación y Municipalidad obsequiaban al Sr. Gobernador Licdo don José M. Vargas, con motivo de su separación del puesto que tan digna y honradamente supo mantener por espacio de tres años.

El entusiasmo brotó espontáneamente tan pronto se inició esta simpática idea, que fué acogida con general simpatía por sus verdaderos amigos para festejarle con orgullo y despedirle cual corresponde á un caballero tan pundonoroso y á un Jefe de Departamento tan cumplido como el Sr. Lic. don José M. Vargas.

A las 6.30 p. m. llegó el Gobernador Sr. Vargas, acompañado por los señores Ingeniero D. Manuel V. Dengo, Dr. Barrionuevo y Lic. Carlos M. Salazar, y reunidos todos los invitados en número de 30, fueron ocupando sus respectivos puestos.

Hermoso cuadro era el que presenciábamos. ¡Cómo se veía reflejada en el rostro de todos los caballeros allí reunidos, la alegría y el sentimiento mezclados á la par en tan suprema hora, recordando la ausencia de aquel consecuente jefe que tanto respeto y cariño le guardaban.

El servicio del Hotel estuvo á la altura de su rango y merece nuestro beneplácito, por el gusto exquisito en todo cuanto de la casa dependió, resultando el banquete reglamentario atendido, con abundancia de ricos vinos, licores, platos suntuosos, variados, y el espumoso champagne que vino á completar aquella fiesta simpática, donde imperaba tan solo la cordialidad.

Terminada la comida, y llegada la hora de los brindis, el Doctor don José M. Barrionuevo, hizo uso de la palabra, y con frase sonora y vibrante, supo expresar en nombre de todos los presentes frases de elogio para el señor Vargas, tan sentidas y tan llenas de verdad que la concurrencia emocionada por aquellos bellos conceptos que con tanto amor fueron pronunciados, premió con una frenética y delirante ovación tan florido y valiente discurso.

El señor Vargas contestó con sus galanas frases, modestas siempre como lo es él, dando las gracias por tanto agasajo al que no se creía merecedor. Para la Prensa periodística, también tuvo grandes elogios, manifestando con todo su corazón, que ella había sido siempre un estímulo para todas sus labores administrativas guardándole, ahora y siempre la consideración merecida por el trabajo infuyente que siempre han demostrado por el bien de la comunidad.

A las 8.30 p. m. terminó el banquete, yendo todos los concurrentes á despedir al Lic. Vargas hasta su casa en donde se reiteraron expresivas frases de cariño.

En bien de la Enseñanza Colegio Anglo-Americano

Llamamos la atención á todas las familias que tienen niños, lo mismo en esta capital que en provincias, para que aprovechen el tiempo de las actuales vacaciones asistiendo á los cursos especiales de Inglés, Francés, Contabilidad, Taquígrafía y Mecanografía, que están empezando en el Colegio Anglo-Americano y donde se enseña á todos los alumnos, niños y adultos, por los métodos más modernos.

Las clases son diurnas y nocturnas. Si necesitan amplios informes, pueden dirigirse al Director del Colegio, Presbítero PEDRO ODILÓN RUSSELL, que atenderá al punto toda solicitud.

Se reciben alumnos internos, para cuyo efecto el Colegio cuenta con excelentes comodidades, en cuanto á servicio interior y buena asistencia.

Padres de familia, si queréis el bien de vuestros hijos, visitad este Plantel de Enseñanza, único en su género en la República de Costa Rica.

Sentida desaparición

Por telegrama particular recibido de nuestro corresponsal en Pacayas, supimos con honda pena, el fallecimiento del que fué en vida nuestro amigo el Presbítero Juan de Dios Trejos, ocurrido el sábado 30 del pasado mes en aquella villa.

Con dolor comunicamos tan infausta noticia, lamentando de todo corazón la pérdida de un hombre todo inteligencia que ha sabido elevarse por su talento conquistando la general simpatía del pueblo costarricense.

Paz á sus restos.

Por telégrafo

Orotina, 2 de diciembre.—8 55 p. m.

Aún no se me ha convocado para las elecciones municipales de este pueblo según lo reza el artículo 54 de la ley de elecciones vigente.

Quizá el señor Jefe Político ó ignora ó no ha podido cumplir con el deber.

MARIANO ARCE, Elector suplente.

Tribuna libre

La expulsión del Ingeniero don Alejandro Bermúdez

Las cinco seccionés que forman el Istmo centroamericano—por su posición geográfica, por la historia y sobre todo por la comunidad de intereses—una sola entidad han sido en el pasado; una son en el presente y una serán en el futuro. Que ahora estén divididos, como antes estaban Alemania é Italia, es una circunstancia que en nada afecta el alma de la verdadera Patria, de aquella Patria del 21 que vive sin fronteras en el corazón de los buenos centroamericanos!

Un hecho que afecte la dignidad ó autonomía de una de ellas, necesariamente tiene que repercutir en las otras: están sus intereses (los político-exteriores principalmente) tan íntimamente ligados, que no puede prescindirse de la suerte de las demás para fijarse en la de una exclusivamente. Era Nicaragua víctima de una violación al Derecho Internacional y la vejación se extendió á todo Centro América; se levantaba en aquella República el fantasma de la intervención y su sombra fatídica cubría á todas sus hermanas. El deber y las conveniencias de propia conservación aconsejaban que todas se reunieran al rededor de ella como están representadas en el Monumento Nacional de las cinco Repúblicas...

Hace poco se celebró en El Salvador una fiesta gloriosa y todas se reunieron allí; ahora acontece á Nicaragua un desastre que afecta la suerte de todas y ninguna de ellas (con refero á los Gobiernos) acude en su auxilio.

No! Si somos centroamericanos de cancellería, séamoslo también de hechos; si acordamos á celebrar fiestas en común, acudamos así á defender nuestros derechos amenazados ó á encontrar así una transfiguración gloriosa.

Por eso no creo justo cerrar las puertas de Costa Rica á los que fueron á luchar por la bandera que en épocas gloriosas levantara Juan Rafael Mora.

Ahora que el yanqui puso su planta conquistadora en Nicaragua; ahora que se repitieron, en mayores proporciones, las hazañas del filibustero Walker, la actitud de las Repúblicas centroamericanas debió haber sido la que tomaron en aquel entonces. Pero ¡ah! aquellos tiempos ya se fueron.

En aquella época el Presidente Mora dejó su elevado cargo y marchó personalmente á conquistar laureles en los campos de Santa Rosa para adornar con ellos el altar sacrosanto de la Patria, y ahora, el señor Presidente, exhumando una ley dada únicamente por las circunstancias en que se veía Guardia, sostiene que deben cerrarse las puertas de Costa Rica á los centroamericanos que estando en el país, hayan ido á luchar por la autonomía herida de la Patria agonizante y les da el título de extranjeros perniciosos. ¡Extranjero un centroamericano en Centro América! Aquel ofendió su vida por la libertad centroamericana; éste cierra las puertas del país á los que luchan por ella. Aquel vio amplios horizontes, los que nos diera Delgado, los que Morazán soñara, los de la Patria grand; este no ve más que los 60,000 k que tiene Costa Rica. Aquel recibió con flores á los que venían de defender la autonomía nicaraguense; este exhuma leyes de antaño para cerrarles el paso.

Sobre todas las disposiciones legales está el sacratísimo deber de conservar la dignidad y autonomía nacionales, porque éste es primordial, de justicia innegable y aquéllas pueden obedecer á circunstancias del momento ó á intereses personales. Ahora bien, en cumplimiento de ese deber iban los valientes expedicionarios de la Ultramar. Estaba profanada la bandera centroamericana y era un deber de todo centroamericano acudir á defenderla. La salvación de las Repúblicas del Istmo debe hacerse operando todas ellas en conjunto, de lo contrario, caerán una tras otra sin oponer mayor resistencia.

Yo no puedo hablar de la legalidad ó ilegalidad de la expulsión del Ingeniero Bermúdez, porque no conozco las leyes del país; pero sí me atrevo á hacer los presentes comentarios del hecho en referencia. Suplico, por consiguiente, no se tome á mal mi actitud; hablo como centroamericano y no hago más que decir lo que verdaderamente pienso.

Es un error que conviene disipar creer que Costa Rica puede salvarse del Imperialismo yanqui sólo con la paz interior y la no intervención en las contiendas de sus hermanos. ¿No estaba el Egipto en plena paz, interior y exterior, cuando llegaron los ingleses? ¿No estaban del mismo modo las Repúblicas del Sur de Africa cuando fueron conquistadas?

Aún admitiendo como favorable (y ojalá que así sea) el cambio de directores en la política de los Estados Unidos, no basta para que nosotros permanezcamos indiferentes á la defensa de la raza, en primer lugar, porque acusa debilidad política contra nuestra existencia en la voluntad de otro pueblo y no en la del propio; y en segundo lugar, porque no sabemos si una medida del partido demócrata (la disminución del proteccionismo, por ejemplo) disminuya su popularidad y traiga consigo la reinstalación del partido imperialista.

Además, el mismo Sr. Presidente lo ha dicho: la tendencia del pueblo americano es la tendencia de todo pueblo joven, viril y fuerte; la tendencia de los romanos...; la tendencia de los griegos...; la tendencia á crecer y á seguir creciendo mientras no haya algo formidable que lo impida.

Ahora bien: Costa Rica, sólo con la paz interior, podrá detener á ese oleaje de Imperialismo que ya llegó Panamá y Nicaragua y que tenía en limitada forma en llegar á ella misma? ¿Podrá conseguirse ese algo formidable no admitiendo en un país centroamericano al que lucha por la libertad de otro? Nunca. Además, allí están las declaraciones de Mr. Root, las doctrinas de Mr. Knox, las prácticas de Mr. Taft.

Hay que ver las cosas tal como son y no al través de las lentes que forman las complacencias de Gabinete. Ni el Gobierno de los Estados Unidos ni el de Nicaragua podían exigir el cumplimiento de la ley citada por el señor Presidente, porque es cuestión de exclusiva política interior el cumplimiento de las leyes internas de un país.

Por otra parte, al rededor de la bandera costarricense, se han agrupado siempre las víctimas de las dictaduras vecinas y nunca les ha negado su protección, al contrario, siempre ha tremolado fraternalmente disminuyéndoles lo amargo del destierro, Costa Rica ha sido el refugio de los injustamente perseguidos; el oasis deseado de los que han hambre y sed de libertad y nunca su generosa hospitalidad ha sido desmentida. ¿Por qué ahora el puerto se convierte en arrecife?

No digo yo que Costa Rica se mezcle en las turbulencias contraproducentes de sus hermanas y que pierda su tranquilidad por la falta de juicio de ellas, no; pero sí sostengo que debe mezclarse en los asuntos que también en ella tienen fuerte trascendencia. La cuestión de Nicaragua no es de política interior como afirma el señor Presidente; es de una peligrosa política exterior que afecta los intereses de todo Centro América.

Puede hablarse de neutralidad tratándose de la guerra de los Balcanes ó de una futura guerra americana japonesa, pero no tratándose de un país hermano que cae bajo las garras formidables de las Águilas del Norte. La cuestión de Nicaragua no es de neutralidad sino de solidaridad, de solidaridad centroamericana contra el enemigo común que nos asecha, que nos conquista.

De ahí que no se deba tratar con rigor á los que hayan ido á defender la autonomía centroamericana.

No es de buena lógica dejar que los yanquis se tomen á Nicaragua, que se empañe el honor de Centro América, que se realice la conquista por partes etc., por mantener firme lo dispuesto por una ley que tiene en este caso mucho de injusto y de contraproducente. ¿Qué será de la autonomía nicaraguense si sus valientes defensores son desterrados hasta de Costa Rica?

¡Valiente papel hubiera hecho el Estado libre de Orange si hubiera negado la entrada á su territorio á los defensores de la República del Transvaal!

SALVADOR R. MERLOS.

San José, Nov. 30 de 1912.

Hilarión Reyes y familia,

invitan á sus amigos al entierro de su idolatrada hija, la señorita

ZORAIDA REYES

que se verificará hoy á las 5 de la tarde, saliendo el cortejo de su casa de habitación, 50 varas al Sur de La Bicicleta. Por tan señalado favor, quedarán sumamente agradecidos.

San José, 8 de diciembre de 1912



--SIDRA ZARRACINA--
Premiada con MEDALLA DE ORO
COGNAC OTAR DUPUY
Whiskey Ananhattan Club
Pídalos Ud en todas las cantinas

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitud de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

¡CAFE! ¡CAFE!

De la presente cosecha y para el consumo del país, tengo para vender desde 27 hasta 33 colones quintal.

Para informes, muestras ó pedidos, dirigirse á mi oficina en San Francisco de Heredia.

Julio Sánchez L.

Anúnciese en
EL REPUBLICANO

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LOPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menor artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

19.—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

20.—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

30.—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE ? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Matin en Constantinopla telegrafía que el Embajador turco en Viena ha recibido instrucciones de Berchtold de que Austria desea que Turquía rechace la propuesta de paz y continúe la guerra.

Belgrado, 27.—Opinan algunos políticos servios de que Austria lo que está tratando de intimidar á Servia, pero que ésta á resuelto permanecer en calma é indiferente. Los periódicos franceses dicen de que existe desacuerdo entre los aliados de los Balkanes; pero ahora resulta que no hay tal, por el contrario, la más completa armonía en todas las cuestiones. Un altísimo personaje, discutiendo asuntos, autoriza al Corresponsal del Herald, dice que el Gobierno Servio niega las noticias de desacuerdo ó desagrado, pues desde que se formó la federación no ha habido la menor mala Intelligencia, ni será posible mientras exista la liga porque los griegos, búlgaros y serbios en Salónica y en todas partes no tendrán el menor motivo de desagrado, porque antes de que se arreglara en definitiva la liga se arregló en lo posible todos los motivos de futuro desacuerdo, con el propósito de la guerra y para que en el momento crítico no hubiese ningún riesgo de que alguna querrela viniese á desunir la fuerza de la unión. El acuerdo entre los aliados está tan completo en todos los puntos que desde el principio de las hostilidades con Turquía ha estado tratando de atraerlos á cada uno por separado para entablar negociaciones con la mira de destruir su unidad y ha escollado vergonzosamente en su empeño.

New York, 27.—Cayó la primera nevada, suspendiéndose la carrera maratónica; cincuenta corredores protestaron.

Londres, 27.—Anúnciase oficialmente la caída de Dutazo habiendo entrado las tropas servias.

Ferrol, 27.—Se ha descubierto importante robo de planchas metálicas en el Arsenal. Las embarcaban en un vapor que se dirigía á Coruña. Los jaimistas comentan la noticia de Francia de que se ofrecerá á Jaime el principado de Albania. Creen que lo rechazará, porque implicaría la renuncia de sus derechos á la corona de España.

Un grupo de senadores ha constituido una liga africanista para proteger los intereses españoles siendo Presidente Sánchez Foca y Vice el marqués de Turia. En el Congreso Albornoz dice que el delito del mitin de Murcia quedará impune porque el Juez es uno de los promotores de los alborotos. Nombróse Juez especial. Ramonones: imposible, atentáramos contra la independencia del poder judicial. Salvatella protesta contra la circular del Fiscal Supremo publicada hoy en «La Gaceta», encareciendo la persecución de las soeces palabras en los mitines y publicaciones. Pregunta al Gobierno si cree que el asesinato de Canalejas obedece á la campaña de las izquierdas. Romanones contesta: nos atenemos al complemento de las leyes en un sentido ampliamente liberal pero enérgicamente. Esto significa la circular. López Ballestero combate el decreto de reorganización policíaca que contradice la ley provincial y es una verdadera dictadura policíaca. Barroso: el decreto de policía tiende á nulificar los servicios. E tudiaríamos modificaciones para mejorarlas.

Washington, 27.—Malbran desmiente los rumores que la bubónica haya sido llevada de Puerto Rico en vapores argentinos; las condiciones sanitarias no permiten esa probabilidad.

Fanila, 27.—Un gran tifón en las islas de Samar Leyt y Northspany, ha destruido á Lacloban, capital de Leyt, perdiéndose varios vapores y ocasionando muchos muertos y heridos.

Belgrado, 27.—Se confirman los telegramas de ayer de que las activas pláticas de las potencias han dado por resultado un avenimiento respecto de la cuestión de Albania.

San Petersburgo, 27.—Los reservistas austro-húngaros que residen en las provincias del Báltico, han sido llamados según despacho de Riyawa; se ha notificado también á los reservistas alemanes que viven en esas provincias en número de 8,000, de estar listos para reunirse á sus regimientos de un momento á otro. Verificóse anoche una escena de mucho entusiasmo en el Teatro Imperial Marinsky, en una función á beneficio de los servios y los búlgaros, á la que asistían casi todos los ministros rusos, inclusive el primer Ministro. Cuando se tocó los himnos de Bulgaria y Servia, todo el auditorio se puso de pie aclamándoles. Los consulados austriacos y alemanes están resguardados por fuerzas considerables de policía.

Atenas, 27.—La escuadra griega hoy tomó la Isla Sarzeno cerca de Dolona.

Berlin, 27.—El Ministro de la Guerra declaró hoy en el departamento: puedo afirmar con la mayor seguridad, que se ha hecho y previsto todo lo necesario para la eventualidad de una guerra, contestando la pregunta de si se habría organizado sin demora las 114 compañías de ametralladoras provistas por la ley de 1912.

Sevilla, 27.—En honor de Canalejas se celebraron grandes funerales.

Doctora JADWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m. ó 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia Mayo 18.—1 m

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse á AMERLING, apartado 333.

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.